

“ tion bienfaisante et civilisatrice de son ministère se  
“ manifeste avec plus d'éclat.

“ . . . Pour en venir à la pratique, nous trouvons un  
“ enseignement parfaitement adapté aux circonstances  
“ dans les quatre maximes que le grand apôtre saint  
“ Paul donnait à son disciple Tite. En toutes choses,  
“ donnez le bon exemple par vos œuvres, par votre  
“ doctrine, par l'intégrité de votre vie, par la gravité de  
“ votre conduite, en ne faisant usage que de paroles  
“ saintes et irrépréhensibles (36). Nous voudrions que  
“ chacun des membres de notre clergé méditât ces  
“ maximes et y conformât sa conduite.

“ *In omnibus teipsum praebe exemplum bonorum*  
“ *operum.* En toutes choses donnez l'exemple des bon-  
“ nes œuvres, c'est-à-dire d'une vie exemplaire et active,  
“ animée d'un véritable esprit de charité et guidée par  
“ les maximes de la prudence évangélique ; d'une vie  
“ de sacrifice et de travail, consacrée à faire du bien au  
“ prochain, non pas dans les vues terrestres et pour une  
“ récompense périssable, mais dans un but surnaturel.  
“ Donnez l'exemple de ce langage à la fois simple, no-  
“ ble et élevé, de cette parole saine et irrépréhensible,  
“ qui confond toute opposition humaine, apaise l'anti-  
“ que haine que nous a vouée le monde, et nous concilie  
“ le respect, l'estime même des ennemis de la religion.  
“ Quiconque s'est voué au service du sanctuaire a été  
“ obligé en tout temps de se montrer un vivant modèle,  
“ un exemplaire parfait de toutes les vertus ; mais cette

---

(36) *In omnibus teipsum praebe exemplum bonorum operum in doctrina, in integritate, in gravitate, verbum sanum, irreprehensibile* (Tit. II, 7-8).